

REPORTAJE: SIGNOS

Un cantaor escarba en el pasado

Lorente se adentra en la historia humana del flamenco granadino

F. VALVERDE - Granada - 05/10/2007

Vota Resultado ★★★★★ 0 votos

El cantaor granadino Manuel Lorente ha publicado en la Editorial de la [Universidad de Granada](#) uno de los grandes trabajos de su vida. Durante varios años, Lorente ha indagado en la etnografía y la antropología del flamenco en Granada durante los siglos XIX y XX hasta conformar una obra en la que se adentra en el flamenco como sistema de educación y reflexiona sobre la coincidencia entre la génesis y la emergencia cultural del flamenco con las grandes transformaciones sociales de la historia contemporánea andaluza.

La noticia en otros webs

- webs en español
- en otros idiomas

El libro *Etnografía antropológica del flamenco en Granada* es el resultado de una amplia labor de investigación y de la dilatada experiencia en el mundo artístico de Lorente. "El contenido no sólo hace referencia a la experiencia vivida, sino que cuenta con historias de flamencos granadinos, con

una etnohistoria del flamenco local y sus modalidades de realización, además de un capítulo dedicado a reflexionar sobre la dimensión ritual del flamenco", explica el cantaor.

A lo largo de sus 300 páginas, se recogen importantes acontecimientos históricos para el flamenco de la ciudad, como el concurso de cante jondo de 1922, así como otros que han marcado su evolución, como las verbenas castizas, la crisis teatral, los festivales de música y danza, el turismo, las peñas o las zambras sacromontanas.

"Han existido diferentes etapas en el flamenco granadino más o menos discutibles. Sin embargo, hay tres hechos fundamentales en su historia: el concurso de 1922, las zambras y el festival del Paseo de los Tristes", explica el investigador, que rememora en el libro el concurso organizado por Lorca y Falla al que acudieron cantaores de toda Andalucía y que se convirtió en el prólogo de lo que después pasaría a ser el Festival de Música y Danza.

Tras analizar en profundidad su historia, Lorente opina que el flamenco en Granada se encuentra en una situación "deprimente", ya que "sigue estando estigmatizado en relación a otras provincias, la ciudad está en el furgón de cola".

Vota Resultado ★★★★★ 0 votos



Imprimir



Estadística



Enviar



Compartir: ¿Qué es esto?

Puedes utilizar el teclado:



Corregir



Reproducir



Derechos



Puedes utilizar el teclado:



+ - Texto

Otras ediciones

Publicado en [Edición impresa](#) en la sección de[Versión texto accesible](#)

Edición de Bolsillo, edición para PDA/PSP ó Móvil

Lo más visto

...valorado ...enviado

- Hamilton, bajo investigación
- Fallece el periodista Carlos Llamas
- Marlaska deja en libertad a los nueve acusados de quemar las fotos de los Reyes
- "Simpático y útil"
- Madridista ecológico versus atlético contaminador
- Hallado el cráneo de una nueva especie de dinosaurio con una mandíbula de 800 dientes
- El juez que investiga la fortuna de Pinochet detiene a la viuda y los cinco hijos del dictador
- Garzón ordena detener a toda la cúpula de Batasuna
- Aznar acusa al Gobierno de "revolver en los cajones de la Historia" para "justificar injurias y calumnias"
- Brad Pitt, conmocionado por el Espíritu Santo

Listado completo

- Fallece el periodista Carlos Llamas
- Hamilton, bajo investigación
- Catecismo frente a democracia
- Madridista ecológico versus atlético contaminador
- FORGES
- EL ROTO
- "Simpático y útil"
- ERLICH
- El juez que investiga la fortuna de Pinochet detiene a la viuda y los cinco hijos del dictador
- RAMÓN

Listado completo

- Catecismo frente a democracia
- ¿Por qué una educación para la ciudadanía?
- Hamilton, bajo investigación
- Hallado el cráneo de una nueva especie de dinosaurio con una mandíbula de 800 dientes
- Fallece el periodista Carlos Llamas
- "Simpático y útil"
- Las feministas turcas se movilizan contra la nueva Constitución al no garantizar la igualdad
- Brasilía prohíbe los gerundios
- La Generalitat pretende exigir pruebas de catalán para entrar a sus universidades
- FORGES

Listado completo

Última hora

Lo último Agencia EFE

- 02:07 Los Reyes del KO: Blues a la orilla de los ríos
- 01:58 Rebrote de la kale borroka en Vitoria después de la detención de la cúpula de Batasuna
- 01:49 América Ferrara nombrada Mujer latina del año
- 01:21 Ecuador suspende las operaciones de Microsoft

Vídeos Fotos Gráficos



Huelga de los trabajadores de la construcción en Vigo - 18:02



El coste de Internet en España es el segundo más caro del mundo desarrollado - 18:01